
令和６年５月２４日 

西会津町広報広聴常任員会 

上野 恵美子  委員長 様 

 

議会報告会 第１班 班長 荒海 正人 

 

議会報告会（第１班）報告書 

 

「町民と議会との懇談会」（第１６回議会報告会）開催結果について、下記のとお

り報告いたします。 

 

記 

 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

奥川みらい交流館

（奥川） 

５月１３日(月) １８：３０〜 

２０：００ 

男性…３名 

女性…０名 

計 …３名 

山浦集会所（奥川） ５月１４日（火） １８：３０〜 

２０：００ 

男性…７名 

女性…２名 

計 …９名 

さゆりが丘集会所

（尾野本） 

５月１５日（水） １８：３０〜 

２０：００ 

男性…5名 

女性…0名 

計 …5名 

□自治区長出席者状況 奥川みらい交流館 道目自治区長 井上國男 

            下野尻集会所 山浦自治区長 三瓶純一 

           さゆりが丘集会所 さゆりが丘自治区長 五十嵐和典 

                          

□添付書類…出席者名簿 

 

２．出席議員 

荒海正人 青木照夫 紫藤眞理子 三留正義 

 

３．実施内容 別紙のとおり 

 

 



〈 別 紙 〉 

１．奥川みらい交流館  

 

⑴  担当係 

① 受 付 三留正義 

② 進 行  青木照夫 

③ 開会あいさつ 荒海正人  自治区長 井上國男 

④ 説 明 紫藤眞理子 

⑤ 記 録 三留正義 

 

⑵  議会報告に関わる参加者からの質問・意見等 

① 「議会活動状況」の説明で、活動日数はすべてなのか。少ないのではないか。 

□ 回答：三留正義 

資料の表現を検討したい。 

② 議会活性化特別委員会とはいつまでやっているのか？改選の都度立ち上がって

いる。それでいいのか。そもそも「活性」とはなにか、特定名称（調査事項）

の委員会で立ち上げるのが本筋ではないのか。 

□ 回答：三留正義・荒海正人 

議会の課題として持ち帰らせていただきます。 

③ 委員会の管外・内の調査報告があるが、その事柄が町当局の受け取り方を報告

してほしい。 

□ 回答：荒海正人 

委員会の調査報告は、開会議会への報告で、町当局がどう受け止めるのかは、 

町側の判断によるが、レスポンスの確認を、議会だよりを含み検討していきた 

い。また、町側へ「申し入れ」した事項については追跡報告を今後も行うよう 

検討していく。 

④ 「西会津町小規模多機能型居宅介護施設 高陽の里」の運用がされているが、現

況につて把握しているのか、現況について調査してみてはいかがですか。 

□ 回答：荒海正人 

  持ち帰り協議・検討します。 

 

⑶ 懇談会テーマ『温泉健康保養センターの活性化について』 

① 休憩室で軽微な飲食を楽しめるようにしてはどうか。 

② サウナを拡張してはどうか。 例えば：コテージあたりに、テント型サウナ 

 

 



２．山浦集会所 

 

（1）担当については同様 

③ 開会あいさつ時に 自治区長 三瓶純一 

 

（2）議会報告に関わる参加者からの質問・意見等 

    【区長提起：報道から消滅自治体・地域計画・ハラスメントの概況について 

一定時間懇談】 

     ① イノシシ牧場と将来的にジビエなどはどうでしょうか。 

     ② 飲酒後のきめ細かな送迎ができないか。またアルコールが絡むイベン 

トも同様にできないか。（西会津町は広い） → 二種免許・車輛運送法 

     ③ 地元産直売を復活するべきという声が多数ある。 

     ④ 二階で空いている部屋の多目的な利用を計画すべきではないか。 

     ⑤ 休憩所に立ち止まる「香＋味＋談話」を入れられる空間にできないか。 

     ⑥ ロータスインはコロナ禍ごろから萎縮しすぎに感じる。 

□ 回答：荒海正人 

提案いただいたものを持ち帰り整理・検討します。 

     ⑦ ハラスメントは現実にあるのではないか。 

□ 回答：三留正義 

現在、特別委員会で町職員にアンケート調査を実施し、回答を受けっと

った段階で、今後委員会で整理していきます。 

     ⑧ 現在の在京西会津の現在の要領を教えて下さい 

□ 回答：荒海正人 

後日、担当課から情報をいただきご報告いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３．さゆりが丘集会所 

 

（1）担当については同様 

③ 開会あいさつ時に 自治区長 五十嵐和典 

 

（2）議会報告に関わる参加者からの質問・意見等 

     ① 今次の議会広報「議会だより№165」は、誤りが大変多い！広報は正確 

な情報を提供しなければならないのではないか。 

この異様な状態で発行も疑問？ なぜ訂正謝罪がないのか？ 

      ア) ４～５頁、地域計画策策定推進緊急対策事業 ダブり 

      イ)  同  、農業公社 金額謝り（860万円） 

      ウ)   同   、ロータスイン温泉井掘削事業 現年度予算額ではない 

      エ)  15頁 猪俣常三議員の、温泉の金額を計算すると、今年度予算と 

して３億円を超えている。 12頁の荒海議員の町答弁もおかしい 

      オ)  副町長の記事の表現がおかしい「同意を求めること」⇒「同意を 

求められ～」 

      カ) 上野議員の大見出し非常によい 

 

（3）懇談会テーマ『温泉健康保養センターの活性化について』 

① 休憩室で軽微な飲食を楽しめるようにしてはどうか。 

② サウナを拡張してはどうか。  

        ③ さゆり公園エリアの話 

      フレンズワールド等の機能していないもの話で意見交換。 

     ④ 我が町にも、ハラスメントは現実にあるのか。 

      □ 回答：三留正義 

公式答弁のみ。 

    ⑤ 工業団地の動きを、地元に広報してほしい。 

□ 回答：三留正義 

   町側に協力を求めたい。 

⑥ ゴミ集積場が１ヶ所しかない。もう一か所設けたい。（今のところ陳情な 

どは考えていない） 

□ 回答：三留正義 

   今後も、区長さんの継続的な働きかけもお願いします。議会としても 

あらゆる角度から検討したい。 



令和 6 年 5 月 23日 

 

 

西会津町議会広報広聴常任委員会 

委 員 長  上 野 恵美子 様 

 

 

議会報告会第 2班 班長 猪俣 常三 

 

 

議 会 報 告 会（第2班）報 告 書 

 

「町民と議会との懇談会」（第１６回議会報告会）開催結果について、下記のとおり報告いたしま

す。 

 

記 

 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

西会津公民館 5月13日（月） 18：00～20：00 

男性… 3人 

女性… 0人 

計 … 3人 

 新郷連絡所 5月14日（火） 18：30～20：30 

男性… 4人 

女性… 0人 

計 … 4人 

 芝草集会所 5月15日（水） 18：30～20：30 

男性… 6人 

女性… 6人 

計 … 12人 

□自治区長出席者状況  西会津公民館会場     自治区長  出席なし 

            新郷連絡所 会場   井谷自治区長  薄 定雄 

            芝草集会所 会場   芝草自治区長  長澤 隆 

□添付書類…出席者名簿 

 

２．出席議員 

猪俣 常三 ・秦 貞継・上野 恵美子・長谷川 正  

 

３．実施内容 

別紙のとおり。 



＜ 別  紙 ＞ 

１．西会津公民館 

（１）担当係 

① 受 付    長谷川 正 

② 進 行    秦 貞継 

③ 開会あいさつ 猪俣 常三 

④ 説 明    上野 恵美子 

⑤ 記 録    長谷川 正 

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①参加者が少なく残念だ、特に自治区長の参加がなく残念だ。 

□回答 これからも、町民の皆様、自治区長さんに参加して頂けるよう対策を検討する。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

   テーマ 「温泉健康保養センターの活性化について」 

① 温泉井掘削場所はどこなのか、また今後の工期日程を知りたい。 

□回答 掘削場所としては、現在使用している源泉の近く、さゆり公園管理棟西側（図面に

て示す）を予定している。工期としては、令和7年度末までに完成を目指している。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

② 掘削にかかる財源について知りたい。 

   □回答 町は財政負担軽減を図るため、過疎対策事業債を活用するとの説明だった。また、

更なる町の負担軽減のため、ふるさと応援寄付金やクラウドファンディングの活用

も検討していくと説明があった。 

                         ＜回答者 秦  貞継 ＞ 

③ お客様第一の接客の仕方、意識改革のため研修を行うなどの、努力をお願いしたい。 

□回答 今後も先進地などへの研修の機会を検討するよう町に提案していく。 

＜回答者 秦  貞継 ＞ 

④  挨拶などの改善と、利用者を増やし利益の出せる施設を目指してもらいたい。従業員の

意識が変われば、気分良く利用できる、そうすれば自然に集客アップに繋がるのではない

か。 

    □回答 研修による従業員の意識改革で利用者が増え、町の財政負担経変を目指すことは

重要と考える。一方で町民が温泉施設を利用することで、健康増進などの町民福祉

向上の考え方も大事である。更なる利用率向上のため、ネット上での情報発信や高

評価を頂け頂けるような施設となるよう提案していきたい。 

＜回答者 秦  貞継 ＞ 

（４）開催会場における改善及び反省事項 

   ① 特になし。 

 

 



２．新郷連絡所  

（１）担当係 

○ 担当者同様 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

① 議会ハラスメント防止条例特別委員会のハラスメント実態調査のアンケートは、記名か無

記名か教えてほしい。また、調査はどのくらいまで進んでいるのか知りたい。 

□回答 アンケート調査は、個人のプライバシー確保の観点から無記名でお願いしている。

今は、アンケートを職員にお願いしている段階である。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

② 無記名アンケートの場合、誇張した回答をするなど内容の信ぴょう性の問題がある。議会 

もアンケートの結果を鵜吞みにしないよう気をつけて欲しい。 

□回答 まだ調査段階であり、結果が上がってきていないので今は具体的なことは言えない。

今後は十分議論し進めていく。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

テーマ 「温泉健康保養センターの活性化について」 

① 新たな温泉井掘削業者の選定はどの様になされたか。 

□回答 入札は令和６年４～５月に行われると聞いている。工事は工期日程により令和7年

度完成予定である。        

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

② 工事費の見積もり額の算定はどの様に決めたか、「工事費は全て過疎対策事業債を見込んで

いる」とあるがどの様なことか。 

□回答 一般財団法人ふくしま市町村支援機構に見積もり作成を依頼した。工事費は過疎債

などの事業債を使うことにより、町の負担をできるだけ軽減し事業の完成を目指して

いる。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

□回答 財源は、過疎対策事業債の他にもふるさと応援寄附金とクラウドファンディング 

による寄付金を充当する予定だが、3 月の予算編成の時点では、ふるさと応援寄附金

とクラウドファンディングの金額が不明であるため全て過疎対策事業債で計上され

た。 

＜回答者 上野恵美子＞ 

  ③ 施設内の休憩所の食堂を再開してほしい、やめる時も町民の声を聞いて欲しかった。 

□回答 コロナ禍による影響があり中止したと聞いているが、やめるに当っては町民に対し

説明が必要であったと思う。コロナが明け、休憩所内の食堂再開が出来ないか検討を

提案していきたい。 

＜回答者長谷川 正＞ 

  ④ 他町村の宿泊施設に宿泊したところ、フロントの対応がとても素晴らしかった。我が町の

保養センターにおいて、従業員接客マナー向上を図ってほしい。 

□回答 先進地の研修を行うなど、更なる接遇改善を図るよう要望していきたい。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 



 

  ⑤ 従業員の顧客対応、挨拶の徹底など改善してほしい、お客様第一の考え方で働いて欲しい。

お風呂場で私服のまま作業する方を見受けたので、ユニフォームはあった方が良いのではな

いか。 

  □回答 従業員の顧客対応、挨拶の徹底をお願いするが、ユニフォーム購入の件も町へ検討す

るよう要望していきたい。 

  ＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

 

【参加者からの要望事項】 

① 町の施設なので、町長、議会議員の皆さんは、月に一度ぐらいは温泉施設を利用して欲し

い。現場を見る姿勢が大事ではないか。 

②  町の施設は、町の縮図である。施設内の清掃を徹底してもらいたい。   

 

（４）その他、参加者からの要望 

  ① 国の施策で進められている「地域計画策定推進緊急対策事業」の調査を区長がとりまとめ

しているが、農業をやっていない区長は土地や農地の情報がわからない。作業負担が大きく

困っている。 

 



３．芝草集会所 

（１）担当係 

○担当者同様 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

   ① 特にありませんでした。 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

テーマ 「温泉健康保養センターの活性化について」 

① 今現在、温泉の温度は何度くらいか。 

□回答 配管の破損により３５度前後まで低下した。現在は旧温泉井の使用を中止し、温泉施

設は沸かし湯にて対応している。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

② 温泉井戸を掘削する財源はどの様に考えているのか。 

□回答 様々な国の事業債を活用し、できるだけ町の負担を少なくなるよう努力している所で

ある。また、ふるさと納税の一部充当や、クラウドファンディングによる寄付を募るこ

とで財政負担軽減を考えているが、どちらとも財源額が不透明なため具体的な額は分か

らない。様々な手法で町の財政負担を最小限に抑える検討をしている。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

③ そこまでかけて、採算は取れるのか。 

□回答 今後も採算性向上を目指し鋭意努力していく。温泉健康保養施設は町民の皆様にもこ

の先さらに利用して頂けるよう利用者の皆様からの声や提案を参考にし、今後も利用者

数向上を目指すよう議会としても提案していきたい。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

④ 新しく源泉を掘ることは良いことだと思いますが、食堂がない休憩所に行っても中身がな

くなっている。土産ものを陳列しておいた棚もなくなった。レストランに行っても土・日

しかやっていない。何もかも無くして魅力のない施設になり、人を呼ぶ努力が感じられな

い。この先、人を呼べるような施設になるのか。 

□回答 源泉の掘削費用については、国の事業債を活用し毎年返済していく形になる。 

   できるだけ町の負担にならないよう進めるとのこと。また、休憩所内の食堂が無くなっ 

   た事や、様々なサービスが低下して不満だという声は他の会場でも指摘があった。休眠 

施設再開や営業時間の検討など施設利用者及び町民の皆様からの意見を参考にし、温泉 

施設の魅力向上を目指すよう議会としても町に要望していきたい。 

＜回答者 秦  貞継 ＞ 

⑤ 温泉井を掘削するというのは多額の投資をする訳であり、町の財政負担軽減も含め利用率

向上に向け今後の事業計画や売り上げを増やす方策などは示されているのか。 

□回答 施設は、町民福祉の役割を果たす意味から温泉は不可欠であり、町としては源泉掘削

費用の目途が立ったので議会に提案があった。 

＜回答者 猪俣 常三 ＞ 

□回答 報告会で頂いた町民の皆さんの声を参考にし、今後町が示す振興公社経営改善計画に

盛り込めるよう議会として提案していく。 

＜回答者 上野 恵美子＞ 

 



⑥ 施設の活性化に対する議論は町と充分に行われたのか。 

□回答 町から昨年 12 月これからの方針と活性化に対する説明があった。内容としては、今

後の運営方針として維持管理経費の節減に努める、温泉の施設のPRに努める、施設の

機能とサービス向上に努める、合宿誘致や各種サービスプランの拡充を図る、サービス

向上の為、経営改善と社員教育を徹底する、町民の福祉向上と健康増進へ温泉を活用す

る、と説明があった。 

＜回答者 秦  貞継 ＞ 

 

⑦ 町では、良い施設や名所がたくさん有る、施設としても宣伝・PRを行っているだろうが、

まだまだ発信力不足でないか。町民が情報発信の方法を学び、町民目線で町内の魅力を情報

発信してはどうか。 

□回答 今の時代、様々な発信ツールがある。町民の皆様が自ら情報を発信できるよう、希望 

する方々へ講習会を行うなどの機会を作ってもらえないか、町に提案していきたい。 

＜回答者 秦  貞継 ＞ 

  

（４）改善事項及び要望事項 

  ① ボイラーの燃料、重油より木材を使ってはどうか、木材なら地元にあり地産地消の考えか

らも安価に済むのではないか。 

③  温泉成分の塩の活用を考えてもらいたい。 

④  施設の床が抜ける事案が発生したが、そうなる前に発見できるよう点検をしてほしい、

早いうちに手を打てば修繕費も少なくて済むのではなかったか。 

  ④ 管理棟の利活用を考えてほしい。 

  ⑤ 施設の宣伝・PR、SNS を使った宣伝、ユーチューブなどを使った情報発信を今以上にお

願いしたい。 

  ⑥ 町の様々な所を町民がユーチューバーとなり、町内外に発信出来たら面白いと思う、その

ためには、町として「町民ユーチューバー育成講座」など行ってほしい。 

  ⑦ 町の施設を町民としては、応援したいと思っています。しかし今の状態では応援する気に

なれない、人が集えるような施設にしていただきたい。 

⑦  温泉施設従業員の意識改革を行うことで、温泉施設の改革にもつながると思う。そうし

た時、町民の意識も変わってくると思う。そんな施設にしてもらいたい。 

⑧  町を応援する町民応援団的なものを作り、町及び町の施設を応援したらどうか。一人一

人に役割を与えることで意識改革にもつながり町にも良い効果が出ると思う。 

  ⑩ 接客を改善してもらいたい、お客様第一の接客をお願いしたい。 

 

 

４．報告会における反省事項 

 

① 懇談会次第の資料が足りなくなった。 

 



令和 ６年 ５月 ２７日 

 

 

西会津町議会広報広聴常任委員会 

委 員 長  上 野 恵美子 様 

 

 

議会報告会第３班 班長 小林雅弘 

 

 

議 会 報 告 会（第３班）報 告 書 

 

「町民と議会との懇談会」（第１６回議会報告会）開催結果について、下記のとおり報告いたしま

す。 

 

記 

 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

端村集会所 5 月12 日（日） 10：00～11：50 

男性… 2人 

女性… 2人 

計 … 4人 

下小島集会所 5月13 日（月） 18：00～19：50 

男性… 6人 

女性… 2人 

計 … 8人 

西会津町 

 保健センター 
5 月15 日（水） 18：30～20：00 

男性… 8人 

女性… 0人 

計 … 8人 

□自治区長出席者状況  端村会場     端村自治区長  加藤 浩一 

            下小島会場    下小島自治区長 佐藤 正光 

            保健センター会場 上野尻自治区長 佐藤 俊夫 

□添付書類…出席者名簿 

 

 

２．出席議員 

小林雅弘    武藤道廣   仲川久人    

 

３．実施内容 

別紙のとおり。 



＜ 別  紙 ＞ 

１．  端村集会所（会場名） 

（１）担当係 

① 受 付    仲川議員 

② 進 行    小林班長 

③ 開会あいさつ 小林班長 

④ 説 明    武藤議員 

⑤ 記 録    仲川議員 

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

質問 休耕地が多くなってきているが町として何とかする考えはないのか。 

 

□回答 どこの地区でも同様の問題を抱えている状況です。昨年、設立された農業公社 

を活用した取り組みを進めている方向です。 

＜回答者  武藤議員  ＞ 

 

質問 銚子ノ口の工事について 

   滝坂側の工事をメインで進めており川の流れが変わっていると感じている。 

   具体的には河床が上がっている様に感じる。増水の際に水があがる事が多くなってき 

ている。 

□回答…護岸工事と地滑り工事が進んでいる事で何か変化があれば町へ連絡してください。 

＜回答者  武藤議員  ＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

① 温泉施設と道の駅に関する意見について 

    ・ロータスインで飲食出来ない。フードコートが必要。 

    ・風呂上がりの飲食が必要だと思う。 

    ・宿泊施設としてはシングルの部屋がない。 

    ・よりっせの野菜コーナーに野菜が少ない。 

    ・ロータスイン温泉も道の駅も町民のためになるような使い方をしてほしい。 

 

□回答 振興公社の経営に関しては議会の関与が難しいですが、皆さんから頂いたご意見 

    を町側へ伝えます。 

＜回答者  武藤議員  ＞ 

 

（４）開催会場における改善及び反省事項 

 開催時期が農繁期と重なることから時期を検討してほしいとの意見が区長さんより 

ありました。 

 

 

 



２．  下小島集会所（会場名） 

 

   区長さんより 

    下小島地区で議会報告会を開催して頂きありがとうござ 

います。田植えの時期で降雨が少なく心配しておりましたが 

本日の雨で一安心しています。 

議員の皆さんが各地区に来て町民と直接対話して 

頂ける事は住民の意見を聞いてもらえる機会とおもいますので 

よろしくお願いいたします。 

 

（１）担当係 

   同じ 

 

（２）議会報告に係る参加者からの意見・質問等 

  

〇議会だよりについての意見 

    ・見やすくなったが横線で区切るのに違和感を感じた。 

    ・大きな写真は上段へ小さな写真は下段になど工夫してみてはどうか。 

    ・小国町の写真は別な写真の方が良いのではないか。 

    ・変えていくのは大事なので今後も改善をすすめてみて欲しい。 

  質問 工業団地について、用途が変更になった経緯もあり、土砂置き場に 

     利用しているがどうなっているのか。 

 

□回答 議会だよりについては広報分科会で今後も改善を進めていきますので 

ご理解の程よろしくお願いいたします。 

工業団地の利用について、第2さゆり団地の造成に利用予定であった残土は 

現在、端村の護岸工事に利用している状況である。＜回答者 武藤議員＞ 

  質問 工業団地の利用用途が変更になった件について、議会で質問などをした経緯は 

あるのか、また、促進を進める必要があるのではないか。 

     ライスセンターなどの誘致など会社以外の利用を進めるべきではないのか。 

▢回答 用途の変更は工場誘致だけではなく葬儀場などにも使える様にしたことで 

変更された経緯があります。＜回答者 武藤議員＞ 

 

  〇温泉施設について質問・意見 

意見 早く工事を進めて頂きたい。 

       宿泊施設として温泉がないのはどうかな、と言う部分もあるので早期に工事 

を進めて頂きたい。また、振興公社管理体制に問題はないのか。 

    質問 温泉の掘削は議決されている。町民の声を聴くべきとの一般質問があったが 

       決まった後に質問するのはどうなのか。議会だよりに載せるべきなのか。 

    □回答 一般質問の記事については、本人の意志で本人が書いているので、そのまま記載し   

        ている。＜回答者 小林班長＞ 



    質問 振興公社管理体制で指定管理の金額はいくらなのか。また、レストランなどの 

       利益が出たものは町に出すのか。 

    回答 指定管理全体で6,600万円出しています。本来はレストランや宿泊施設は 

       振興公社独自で運営するのでしょうが、このご時世で人件費などに調整が必要な 

       ので公社の全体的な収入になります。  ＜回答者 武藤議員＞ 

 

    質問 今のままでは町の助成が大きくなるだけなので今後の経営をどうするのかを考える 

       必要があるのではないか。 

    回答 皆さんのご意見の通り、多額の補助が必要となります。天井の床スラブ剥離も 

       30年の経過もあるが、今までチェックされていなかったのかなど管理体制が 

       十分とは言えない部分もある。今後は、専門的な知見を持った方に定期的に 

       チェックをしてもらうとの町の回答です。 ＜回答者 小林班長＞ 

    意見 今後の管理をしっかりしてやってほしいです。議会でもお願いします。 

  

〇下水道について 

質問 下水道が出来てから30年以上経過しているが耐久はどうなのか。 

    回答 下水管は耐久性があるが施設が老朽化している。（回答者 元職より） 

    意見 上下水道はライフラインの重要な施設なので管理する予算をつけてやってほしい。 

  

〇雇用促進住宅について 

    質問 昔の教員住宅は誰でもはいれるのか。 

    回答 現在は、誰でも入れるようになっている。 

＜回答者  武藤議員  ＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

    質問 今年も猛暑が予想されている。農業用水の補助や水利組合のポンプの老朽化 

       などの問題について議会から町へ要請してほしい。 

       また、廃油の処理についても助成を検討頂きたい。 

    回答 地域の中から町や議会へ声をあげて頂きたい。 

                  ＜回答者 武藤議員＞  

    意見・要望： 基幹事業は農業で農機具の廃油処理施設が必要 

          町側へお願いしてほしい 

          防災無線で霜に注意してください。何をどうすればいいのかはっきり。 

    意見 ミネラルでない物（他の地区の農産物）を販売しているのは 

         問題ないのか。問題あると思う。  風の丘ファームなど。 

         ミネラル野菜の管理は誰がしているのか。今までは伊藤千佳子 

でしたが今は誰が担当なのか。 

    意見 ミネラル野菜普及会ではミネラル野菜以外は許可されていないが、知らない方 

       もいるようです。農林振興課の職員でも知らない方がいる。ミネラル野菜の 

       基準を厳格化するなど検討が必要だと思う。 

 



意見・要望： 議会でミネラルの管理から販売までしっかり問うてほしい。 

契約栽培などを進める必要があるのではないか。 

 

    回答 ミネラル野菜の取り組みについては、根本的な見直しが必要だと思います。  

                           ＜回答 武藤議員＞ 

    意見： 学校給食ではミネラル野菜を使いたいが需要と供給が一致していない 

    

質問 レジオネラ菌が出るという事ですが周辺の井戸などは大丈夫なのか 

    回答 源泉の温度が高温だが送水管の破損により温度低下しているので 

        殺菌が弱い。周辺の井戸については、それぞれ検査をしていると思う。  

 新規の温泉の井戸は問題ないと思われます。 

                     ＜回答者 小林班長＞ 

      

（４）開催会場における改善及び反省事項 

       特になし 

  

３．  保健センター（会場名） 

（１）上野尻自治区長 

   年二回の懇談会を開催して頂きありがとうございます。 

様々なお話しが出来ればとおもいますのでよろしくお願いいたします。 

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

 

〇議会だよりについて 

 

  意見 説明がわかりやすく良かった。 

     議員皆さんの説明の仕方で大きく変わってしまいます。議会懇談会は 

大切な事だとおもいますのでよろしくお願いいたします。 

旧農協の倉庫の籾殻を捨てている農道を横断して排出している。 

これらの事はきちんと農道の件などしてほしいと思っている。 

回答 自治区の方との協議を進める予定です。  

                 ＜回答者 自治区長＞ 

質問 地域計画で町民の負担が大きい。町民に手当など考えるべきだ。 

  回答 日当は無理ですが、他の地区でも同じような苦情がでています。 

町へ要望しておきます。  ＜回答者 武藤議員＞ 

 

質問 介護保険料金の改定がされるようだが町でも値上がりするのか。 

  回答 町では基金から補助して大幅な値上がりが起きない様にしている。しかし、基金 

     の残高が3,000万円程度なので基金がなくなったら対応は厳しくなる 

                  ＜回答者 武藤議員＞ 

 



〇温泉施設について 

   質問 ３億円もかかるようだが財源は大丈夫なのか。 

   回答 過疎債を利用する予定ですが、ふるさと納税など他の財源も利用して出来るだけ 

町の支出を減らす計画です。  ＜回答者 武藤議員＞ 

質問 以前は、ロータスインの看板が新村にあったが今はありません。ロータスインの名前から 

温泉施設だとわかりにくいので名称変更してはどうか。 

回答 開業した当時の経緯に公募で決定したので今更変更は出来ないとおもいます。 

                  ＜回答者 武藤議員＞ 

   質問 他の市町村では温泉施設の廃止もあるがロータスインを継続していくには収入を増やして 

      いく必要がある。その点は大丈夫か。 

   回答 町でも何とかしようと様々な取り組みをしていますので、今少し様子をみてください。 

                     ＜回答者 小林班長＞ 

   質問 ジムの設置など改善してはどうか。 

   回答 過去にトレーニングルームを設置したことがあります。 ＜回答者 武藤議員＞ 

 

   質問 新郷の道路が非常に狭く利用しにくい。改良工事はどうなっているのか。 

   回答 現在、土地所有者への説明・了承が完了して測量に入っています。今後、用地買収へ進み 

      工事開始となる予定です。今後も注視していきます。 ＜回答者 仲川議員＞ 

 

４．報告会における改善及び反省事項 

 

特になし 

 

 

 

 

 


